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КАРАГАНДА
Индустриальная

Верните право на званиеДеловые и успешные Подземный спецназ
Горноспасатели оттачивают свои навыки в многоборье, 
готовясь к реальным критическим ситуациям.
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Вопрос определения льгот для детей войны 
и труженников тыла по-прежнему актуален.

Вклад женщин в развитие села обсудили на Региональном 
форуме восточных и центральных областей Казахстана.

Юлия ПУЛИНА

Развитие предпринимательства, освоение 
новых видов производства и услуг, 
решение вопросов логистики и застарелых 
коммунальных проблем – это основные 
стратегические задачи, которые стоят 
перед руководством Жезказгана в условиях 
кризисных явлений. Все, что сегодня 
делается, создается и модернизируется, 
направлено на удовлетворение 
потребностей региона, города, жителей и 
поиск новых резервов роста.

Структурная перестройка
На брифинге в канун Дня города аким Жезказгана 

Кайрат Абсаттаров поделился планами на будущее, а 
также тем, какие меры принимаются, чтобы решить 
имеющиеся насущные проблемы.

Один из наболевших вопросов жителей Жезказ-
ганского региона: что будет, если градообразующие 
предприятия остановят свою работу?

Как отметил Кайрат Абсаттаров, корпорация «Ка-
захмыс», на промышленных предприятиях которой 
трудится треть работоспособного населения города, 
намерена и далее продолжать свою деятельность, а 
также реализует свои собственные проекты, направ-
ленные на продление работоспособности Жезказган-
ского региона. Помимо создания новых предприятий, 
таких как опытный завод по переработке медного 
концентрата гидрометаллургическим методом, акти-
визированы геологоразведочные работы, важность 
которых особенно подчеркнул Президент Казахстана 
Касым-Жомарт Токаев в своем Послании. 

- В соответствии с государственной политикой ди-
версификации экономики мы всячески стимулируем 
развитие предпринимательства и освоение производ-
ства новых видов продукции и услуг, - сообщил аким 
Жезказгана. - С момента назначения на должность 
главы города моей главной стратегической задачей 
стало как можно быстрее вывести Жезказган из ста-
туса моногорода, активизировать и продвигать дея-
тельность в этом направлении.

По последним данным, помимо предприятий «Ка-
захмыса», в городе действуют 5800 объектов малого 
и среднего бизнеса, и их количество растет. С 2010 
года в промышленности, сельском хозяйстве, торгов-
ле и сфере услуг было запущено 12 крупных проек-
тов, созданы тысячи новых рабочих мест. Ряд из них 
вышел за пределы рынка региона и успешно реали-
зует свою продукцию не только в Казахстане, но и 
за его пределами. Среди лидеров рынка - швейная 

фабрика ТОО «Ютария LTD», ТОО «Казтехфильтр», 
ТОО «Племптицеторг», ТОО «Компания Bayan», 
комплекс по переработке золота АО «Жалтырбулак» 
и другие.

В этом году планируется запуск пяти проектов, 
общая стоимость которых составляет 10,5 млрд 
долларов США. А еще это - 340 новых рабочих 
мест.

В городе открываются новые объекты в сферах 
торговли, питания, услуг, до конца года намечен ввод 
в эксплуатацию 29 объектов малого бизнеса. В сфе-
ру предпринимательства активно вовлекаются и три 
пригородных сельских округа.

Хаб вместо ухабов
Говоря о существенных изменениях, глава города 

напомнил, что в нынешнем году был дан старт про-
екту «70 добрых дел к 70-летию города Жезказгана», 
приуроченному к 30-летию Независимости страны. 

- Это не разовые меры, а конкретные дела, способ-
ствующие социально-экономическому развитию го-
рода, - подчеркнул он. – Проект будет реализован в 
ближайшие 4 года.

По мнению К. Абсаттарова, ключевым направлени-
ем, которое может качественно повлиять на будущее 
региона, является развитие транзитно-транспортно-
го потенциала. Здесь важное значение имеет рекон-

струкция автодорог Кызылорда - Жезказган (участка 
трассы Кызылорда - Павлодар - Успенка - граница 
РФ), Караганда - Жезказган. 

Данный проект - как новое дыхание для всего Жез-
казганского региона. Он предполагает для местных 
жителей много возможностей: выход из транспортно-
го тупика; обеспечение доступа не только к республи-
канской, но и международной автомобильной транс-
портной инфраструктуре; раскрытие логистического 
потенциала региона, что в свою очередь увеличит то-
варооборот с другими регионами страны. 

Выйти за рамки моногорода

Доставят 
по назначению

В редакцию обратилась Нина 
Левичева, проживающая по улице 
Юбилейной города Караганды. Она 
попросила помочь разобраться в 
одном вопросе. 

- В ТОО «ГорКомТранс» я приобрела быв-
ший в употреблении мусорный контейнер, 
заплатив за него 14,5 тысячи тенге, - делится 
она. - Договор был от 25 августа. Уже сере-
дина сентября, но мне до сих пор ничего не 
доставили. Я звонила в компанию, спраши-
вала. Сказали, что у них не хватает машин. 
Но мне же надо куда-то выбрасывать мусор 
и золу. Сколько можно ждать?

За ответом мы обратились в ТОО «Гор-
КомТранс». По словам руководителя Викто-
ра Иванова, контейнер доставят до адресата 
уже на днях.

- Просто не успевают ребята, много зака-
зов, - пояснил он. - В основном сейчас поку-
пают старые контейнеры. Как оказалось, они 
надежнее. Их мы отреставрировали, провели 
санитарную обработку. Новые стоят 48-50 
тысяч тенге.

Инициаторами стали бизнесмены из Абая. В соци-
альных сетях разлетелась информация о подарках, 
сюрпризах и скидках для вакцинированных жителей 
района с хештегом #Абайздоровыхлюдей.

Крупные торговые дома и магазины одежды вручали 
всем получившим прививку от COVID-19 подарки в 
виде парфюма и косметики. Донерные и кондитерские 
предлагали свою продукцию с 10-процентной скидкой. 
Также после вакцинации сотрудникам некоторых объ-
ектов бизнеса и производств предоставлялся выходной 
день и премия в размере 10 000 тенге. 

Например, владелец зоны отдыха в поселке Топар 
Леонид Стрельцов предлагает вакцинированным жи-

телям области отдохнуть с 20% скидкой на прожива-
ние и бар. 

- Вакцинация сегодня - это первая необходи-
мость, залог здоровья вашей семьи, безопасность. 
Она дает возможность нам работать, а людям отды-
хать. Нашу зону отдыха в летний период посещает 
большое количество людей. Поэтому очень важно 
в период пандемии создать так называемый кол-
лективный иммунитет. Абай - это город здоровых 

людей, город вакцинированных, - считает Леонид 
Стрельцов.

А в супермаркете «Октябрь» поселка Осакаровка 
клиентам с «зеленым» статусом вручали вкусные по-
дарки. Владелец магазина - предприниматель и член 
областного Регионального совета Сергей Естифеев 
признается, что поощрять вакцинированных жителей 
поселка задумался давно.

- Пандемия заставила ускориться и открыть супер-
маркет. В Осакаровке очень много магазинов, но цены 
высокие. Мы постарались создать для клиентов макси-
мально комфортную ценовую среду. После открытия 
сразу объявили о снижении цен на продукты. И поку-
пателям, предъявившим паспорт вакцинации, мы вру-
чали подарки. Кроме того, весь наш персонал вакцини-
рован на 100%, - рассказал предприниматель.

Кампанию вакцинации активно поддержало и пред-
приятие «Канал имени Сатпаева» в Осакаровском рай-
оне. Там работает свыше 600 человек. Сотрудникам, 
получившим прививку, предоставляется двухдневный 
отпуск за счет компании.

Первыми достигли практически стопроцентного 
уровня вакцинации сотрудников, конечно же, учрежде-
ния здравоохранения, сферы услуг, общественного пи-
тания. Ведь те, кто занимаются бизнесом, понимают, 
что вакцинированные сотрудники - это возможность 
безопасной работы в условиях пандемии. 

- Мы привили весь персонал, занятый в стационарах, 
за исключением тех, кто имеет медицинский отвод. Ру-
ководители компании получили оба компонента привив-
ки еще в феврале этого года. Как в марте прошлого года 
одними из первых начали прием больных с коронавиру-
сом, так и одними из первых приняли меры по защите 
своего же персонала самым действенным способом - сто-
процентной вакцинацией. Были готовы сделать это в тот 
же день, когда вакцина появилась, - поделилась главный 
врач поликлиники «Гиппократ» Назира Козжанова.

Практика показала, что предприниматели во всех 
регионах ответственно подошли к вопросу защиты 
своих сотрудников от заражения. Бизнес понимает, что 
только коллективный иммунитет сможет обеспечить 
безопасность сотрудников и клиентов. Как и то, что 
только благодаря вакцинации мы сможем вернуться к 
обычной жизни.

Иммунитет - в подарок
Наталья ФОМИНА

Предприниматели области не только целыми коллективами получили прививку от коронавирусной 
инфекции, но и проводят акции для вакцинированных клиентов. 

- ВАКЦИНАЦИЯ СЕГОДНЯ - ЭТО ПЕРВАЯ 
НЕОБХОДИМОСТЬ, ЗАЛОГ ЗДОРОВЬЯ 
ВАШЕЙ СЕМЬИ, БЕЗОПАСНОСТЬ. 
ОНА ДАЕТ ВОЗМОЖНОСТЬ НАМ 
РАБОТАТЬ, А ЛЮДЯМ ОТДЫХАТЬ. 

СТР. 3  
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Наталья ФОМИНА

Вклад женщин в развитие 
села и аграрного сектора 
страны обсудили вчера 
на Региональном форуме 
восточных и центральных 
областей Казахстана, 
прошедшем в режиме 
онлайн.

Организаторами форума вы-
ступили ОЮЛ «Коалиция за «зе-
леную» экономику и развитие 
G-Global» при поддержке Нацио-
нальной комиссии по делам жен-
щин и семейно-демографической 
политике при Президенте РК, 
Международный фонд «Coca-
Cola», акиматы Восточно-Казах-
станской, Карагандинской и Пав-
лодарской областей.

Цель форума - содействие реа-
лизации Послания Главы государ-
ства народу Казахстана «Единство 
народа и системные реформы 

- прочная основа процветания 
страны» от 1 сентября 2021 года, 
Концепции семейной и гендерной 
политики в стране до 2030 года.

Задачи форума очень широки. 
Это обсуждение вопросов устой-
чивого развития села и сельских 
территорий, повышение благо-
состояния и качества жизни на 
селе через развитие женского 
предпринимательства, привлече-
ние к продуктивной занятости и 
самозанятости сельских жителей, 
развитие ЛПХ и сельхозкоопера-
тивов, пропаганда государствен-
ных программ, направленных на 
поддержку сельского хозяйства, 
развитие инструментов местного 
самоуправления, социальной от-
ветственности бизнеса, а также 
достижение целей устойчивого 
развития до 2030 года на регио-
нальном уровне.

В заседании участвовали депу-
тат Сената Парламента РК, заме-
ститель председателя Националь-
ной комиссии по делам женщин 
и семейно-демографической по-
литике при Президенте РК Ляззят 
Сулеймен, представители мини-
стерств национальной экономи-

ки, труда и социальной защиты 
населения РК, заместитель аки-
ма Карагандинской области Аб-
зал Нукенов, заместитель акима 
Восточно-Казахстанской области 
Азамат Мухамедчинов, замести-
тель акима Павлодарской области 
Айзада Курманова и менеджер по 
правительственным и обществен-
ным связям компании «Coca-Cola» 
в странах Центральной Азии и 
Кавказа Александра Аккирман. 
Модератором выступила предсе-
датель организационного коми-
тета Форума сельских женщин 
Казахстана, депутат Мажилиса 
Парламента РК Майра Айсина.

Исполнительный директор 
ОЮЛ «Коалиция за «зеленую» 
экономику и развитие G-Global» 
Асхат Сулейменов и директор об-
щественного фонда «Социальная 
динамика» Елена Ожго в рамках 
форума выступили с докладом 
«Социальные проекты в поддерж-

ку женского предприниматель-
ства на селе отвечают вызовам 
времени: «Coca-Cola Белестері», 
«Business Team», «Ауыл өнімі», 
онлайн-школа «Личные подсоб-
ные хозяйства». Также участни-
кам продемонстрировали Парад 
историй успеха сельских женщин 

«Асқар шыңдарға ту тіккен ауыл 
əйелдері». 

Эта встреча стала заключитель-
ной из четырех запланированных 
региональных форумов по всей 
республике. По их итогам 5 но-
ября состоится IV Республикан-
ский форум сельских женщин.

Деловые и успешные
ЦЕЛЬ ФОРУМА - СОДЕЙСТВИЕ 
РЕАЛИЗАЦИИ ПОСЛАНИЯ 
ГЛАВЫ ГОСУДАРСТВА НАРОДУ 
КАЗАХСТАНА «ЕДИНСТВО 
НАРОДА И СИСТЕМНЫЕ 
РЕФОРМЫ - ПРОЧНАЯ ОСНОВА 
ПРОЦВЕТАНИЯ СТРАНЫ» 
ОТ 1 СЕНТЯБРЯ 2021 ГОДА, 
КОНЦЕПЦИИ СЕМЕЙНОЙ И 
ГЕНДЕРНОЙ ПОЛИТИКИ В 
СТРАНЕ ДО 2030 ГОДА.

Андрей СОКОЛОВ

Подошли сроки уплаты 
налога на недвижимое 
имущество физических 
лиц. Эта процедура 
уже незыблема для 
казахстанцев. Впрочем, и 
здесь есть нововведения.

Как сообщил на брифинге заме-
ститель руководителя областного 
департамента государственных 
доходов Канат Балтабеков, в соот-
ветствии с внесенными изменени-
ями в налоговое законодательство 
с января текущего года земельный 
налог и налог на недвижимое иму-
щество по многоквартирным до-
мам объединен в единый - на иму-
щество. Соответственно, платеж 
включает в себя обязательства по 
двум налогам и уплачивается еди-
ной суммой. 

- Плательщиками налога на иму-
щество являются физические лица, 
имеющие объекты налогообложе-
ния, находящиеся на территории 
Республики Казахстан. Это жилые 

здания, дачные постройки, гара-
жи и иные строения, сооружения 
и помещения, принадлежащие им 
на праве собственности, - пояснил 
К. Балтабеков.

Физическим лицам необходимо 
уплатить налог на имущество за 
2020 год до 1 октября нынешне-
го года. Узнать сумму налога на 
имущество можно на сайте ко-
митета госдоходов www.kgd.gov.
kz, в разделе «Электронные сер-
висы»; в мобильном приложении 
«E-salyq Azamat» - сервис «Пред-
стоящие платежи» и в мобильных 
приложениях банков (Kaspi.kz, 
Homebank).

- Для удобства населения в ор-
ганах госдоходов действует кон-
такт-центр по номеру 1414. В 
центр можно обращаться в том 
числе и по налогу на имущество. 
Уплатить налоги можно через бан-
ки второго уровня или платежные 
терминалы, а также в отделениях 
Казпочты. Призываем своевре-
менно исполнить свои налоговые 
обязательства, - обратился к жи-
телям области замруководителя 
департамента госдоходов.

Светлана СБРОДОВА

Значительно улучшится 
качество водоснабжения 
в областном центре 
после того, как 
завершится масштабная 
реконструкция главного 
магистрального водовода. 

В Караганде меняют водопро-
водные сети сразу в нескольких 
микрорайонах. Государственных 
программ, по которым реализу-
ются проекты, несколько, часть 
затрат взяло на себя ТОО «Қа-
рағанды Су».

Одну из важных задач по снаб-
жению населения живительной 
влагой решают в центре города. С 
прошлого года там ведется уклад-
ка коммунальных сетей от улицы 
Солнечной до насосной станции 
«Западная».

- По проекту необходимо заме-
нить 8,4 километра труб разного 
диаметра, - пояснил заместитель 
директора филиала «Сарыарка» 
АО «АлматыИнжСтрой» Игорь 
Сараев. - Уже проложено пять ки-
лометров. Нам не пришлось рыть 
траншеи. Использовали метод 
ГНБ, проколами, чтобы серьезно 
не нарушать территорию. Поч-
ти под всем городом проложена 
новая полиэтиленовая труба, она 
идет параллельно старой. Срок ее 
службы составляет 50 лет. 

Технологическая часть монта-
жа труб и оборудования - слож-
ная, так как проходит через 
многочисленные действующие 
коммуникации: водопровод, кана-
лизацию, теплотрассы, силовые 
и слаботочные линии, а также 
железнодорожные пути, главные 
улицы и площади города. Подоб-
ные проекты в Караганде выпол-
няются впервые. Благодаря этому 
свыше 120 тысяч потребителей 
почувствуют разницу уже к ок-
тябрю. А пока подрядной органи-
зации предстоит завершить про-
ект, произвести врезку, а после 
промыть и продезинфицировать 
трубы.

Также вскоре забудут об отклю-

чениях и авариях жители улиц 
Ерубаева (от ул. Новоселов до 
проспекта Н. Абдирова), а также 
Тимирязева, Ермекова и других.

- Этот проект реализуется по 
инвестпрограмме ТОО «Қараған-
ды Су», - пояснил генеральный 
директор Данияр Исаев. - Водо-
провод был построен в 1975 году 
из стальных и чугунных труб. Его 
износ составляет 100 процентов. 
Подрядная организация исполь-
зует метод горизонтально-на-
правленного бурения, что позво-
ляет не вскрывать асфальт и не 
нарушать благоустройство приле-
гающей территории. Котлованы 
роют только в местах стыковки 
труб. Используют качественный 
материал, срок которого долгове-
чен. Завершение работ на объекте 
намечено на конец сентября.

Блага цивилизации в виде цен-
трализованного водоснабжения 
получат и свыше 800 потребите-
лей Рабочего поселка, что рядом с 

Сортировкой. Этого они были ли-
шены со дня основания населен-
ного пункта. Между тем часть его 
жителей, проживающих на окра-
ине, забыли про то, как носить 
воду из колонок, уже шесть лет 
назад. Дело в том, что в то время 
после наводнения многие дома и 
приусадебные участки были зато-
плены, в том числе и колодцы со 
скважинами. Чтобы решить про-
блему, финансирование на строи-
тельство водовода выделялось из 
областного бюджета. Тогда цен-
тральное водоснабжение получи-
ли не все.

Вскоре плюсы оценят и осталь-
ные жители Рабочего поселка. 
Этот проект реализуется по Гос-
программе «Развитие системы во-
доснабжения и водоотведения».

- Строительство водопрово-

да было начато в мае этого года, 
- рассказывает технический ди-
ректор ТОО «Данекер» Андрей 
Сизев. - Было выделено 50 мил-
лионов тенге. Уже построено 13 
километров сетей, осталось еще 
немного. До конца текущего года 
все работы будут завершены. Мы 
подведем трубы до границы дома, 
там хозяин уже сам решит, как 
ему делать разводку. Но для этого 
ему необходимо будет получить 
техническое заключение от ТОО 
«Қарағанды Су». За свой счет мы 
поможем только потребителям из 
социально уязвимых слоев насе-
ления. Когда позволят погодные 
условия, приступим и к благоу-
стройству территории.

Значительно улучшится каче-
ство воды и у жителей Пришах-
тинска. По словам генерального 
директора ТОО «Қарағанды Су» 
Данияра Исаева, протяженность 
нового водовода составляет почти 
29 км. К его строительству при-
ступили в прошлом году.

- Стоимость проекта, который 
реализуется в рамках Госпро-
граммы «Нұрлы жер», составляет 
2,166 миллиарда тенге, - пояснил 
он. - Старый водовод был изношен 
почти на 70 процентов, поэтому 
было много аварий. При транс-
портировке по таким сетям каче-
ственная питьевая вода, подавае-
мая с водоочистных сооружений, 
подвергалась повторному загряз-
нению. На этом участке использу-
ется открытый метод прокладки 
и горизонтально-направленного 
бурения. Все строительные рабо-
ты завершат в конце октября. А 
новая линия после соответству-
ющих процедур - опрессовки, 
промывки и обязательной дезин-
фекции - будет запущена к концу 
текущего года. Общая протяжен-
ность водопроводных сетей При-
шахтинска, состоящих на балансе 
ТОО «Қарағанды Су», составля-
ет 210 километров. С 2012-го по 
2019 год компания производила 
ремонт на участке 68 км. Работы 
по реконструкции продолжатся и 
в дальнейшем.

Фото 
Александра МАРЧЕНКО

Утолите жажду
Без аварий и отключений

Пять освободившихся 
ковидных госпиталей, 
открытых в числе других 
в области во время 
вспышки КВИ, вернулись 
в штатный режим 
работы. Это произошло 
в связи с улучшением 
эпидемиологической 
ситуации, и теперь эти 
больницы и клиники будут 
оказывать медицинскую 
помощь пациентам, как и 
раньше.

- В регионе отмечается сниже-
ние показателя заболеваемости 
почти в два раза. В среднем мы 
выявляем до 350 случаев еже-
суточно. В связи с этим у нас 
уменьшилась загрузка коечного 
фонда. Всего развернуто 4 264 
койки, до этого мы свернули 1 
433 из них - закрыли пять ко-
видных госпиталей. Они воз-
вращены для оказания много-
профильной помощи населению 
Карагандинской области. Загруз-
ка коек КВИ составляет 29 про-
центов, - сообщил руководитель 

управления здравоохранения Га-
маль Токсамбаев.

В реанимационных отделениях 
госпиталей находятся 80 пациен-
тов. Многие из них поступили в 
инфекционные стационары после 
длительного самолечения, с боль-
шим процентом поражения легких. 
К аппаратам ИВЛ подключены 9 
человек. Впрочем, несмотря на 
спад заболеваемости, расслаблять-
ся еще рано. Регион по-прежнему 
остается в «красной» зоне.

- Мы призываем жителей обла-
сти не заниматься самолечением, 
соблюдать все ограничительные 
меры и беречь себя и своих близ-
ких, - обратился к карагандинцам 
главный врач области.

Соб. инф.

В КАРАГАНДЕ МЕНЯЮТ 
ВОДОПРОВОДНЫЕ 
СЕТИ СРАЗУ В 
НЕСКОЛЬКИХ 
МИКРОРАЙОНАХ.

АКТУАЛЬНО

Оплати налог 
вовремя

К другим болезням

ФИЗИЧЕСКИМ 
ЛИЦАМ 
НЕОБХОДИМО 
УПЛАТИТЬ НАЛОГ НА 
ИМУЩЕСТВО ЗА 2020 
ГОД ДО 1 ОКТЯБРЯ 
НЫНЕШНЕГО ГОДА.
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Очевидный бонус - развитие 
альтернативных производств, кон-
курентоспособности, диверсифи-
кация экономики и снижение цен.

Все это предполагает увели-
чение грузового потока, то есть 
грузового транспорта через город 
меди в сторону Караганды. В свя-
зи с чем разрабатывается проект 
объездной дороги, которая будет 
проходить на северо-востоке Жез-
казгана и исключит въезд в город 
грузового автотранспорта.

Также градоначальник сообщил, 
что здесь планируется создание 
логистического хаба. Проект бу-
дет реализовываться совместно с 
СПК «Сарыарка». 

- Расположение нашего города 
для этого очень удобное. Уверен, 
что оно заинтересует крупнейшие 
компании, и сюда придут инвесто-
ры для развития бизнеса в этом 
направлении, - подчеркнул К. Аб-
саттаров. 

В поэтапный план развития го-
рода входят и такие направления, 
как благоустройство, модерниза-
ция тепло-, водоснабжения и ка-
нализации, реализуемые при под-
держке Правительства.

«Хроника» ЖКХ
Много нареканий от жезказган-

цев поступает по поводу ремонта 
дорог, благоустройства города и 
внутридворовых территорий, а 
также качества питьевой воды. 
Эти застарелые проблемы годами 

создают неудобства и негативно 
отражаются на качестве жизни на-
селения. Рассказывая о планах на 
будущее, аким города отметил, что 
в коммунальной сфере будут пози-
тивные изменения. 

Запуск Эскулинского водоза-
бора частично решит проблему с 
питьевой водой и в Жезказгане. 
Для полного решения необходи-
мо провести капитальный ремонт 
водовода «Уйтас-Айдос». Этот 
проект планируется начать в 2022 
году и завершить в 2024-м. В 2023 
году запланировано проведение 
работ по очистке дна Кенгирского 
водохранилища.

Параллельно в городе решается 
вопрос реконструкции водопро-
водных и канализационных сетей. 
Проводится капитальный ремонт 
имеющихся очистных сооружений 
и насосных станций, запланирова-
но строительство новых.

В районах, где полностью мо-
дернизированы сети тепло-, во-
доснабжения и канализации, 
восстановят дорожное полотно. 
Асфальтирование внутридворо-
вых дорог будет производиться 
по мере выделения финансовых 
средств из бюджета. Стоит отметить, зачастую сро-

ки и качество проводимых работ 
напрямую зависят от подрядных 
организаций. Недобросовестные 
подрядчики - это одна из актуаль-
ных проблем. 

Государственные органы ведут 
постоянный контроль за выпол-
нением ими своих обязательств, 
привлечены и общественные ак-
тивисты.

Недобросовестными участника-
ми государственных закупок су-
дом уже признано три подрядчика. 
Также за некачественное и непол-
ное выполнение работ, указанных 
в договоре, на восемь подрядных 
организаций поданы иски в суд 
для признания их недобросовест-
ными.

- Вместе с тем к мерам наказа-
ния прибегаем в крайних случаях, 
- отметил аким города, подчер-
кнув, что основная цель - добить-
ся надлежащего выполнения усло-
вий договора.

Здоровый вид
В Жезказгане будет открыт 

онкологический центр. Решение 
принято областным управлени-
ем здравоохранения при под-
держке акима Карагандинской 
области Жениса Касымбека, со-
общил Кайрат Абсаттаров. Для 
всего региона - это социально 
важный объект. Центр создают 
по многочисленным просьбам 
населения. 

Отделения клиники располо-
жатся в здании бывшего центра 
адаптации (инфекционное отделе-
ние), которое ранее принадлежало 
многопрофильной больнице. В 
нем будет проведен капитальный 
ремонт, подрядчик определен, ре-
монтные работы начнутся в октя-

бре текущего года с переходом на 
2022 год. 

Центр рассчитан на 45 коек. Ку-
рировать работу онкоцентра будут 
специалисты областного онколо-
гического диспансера. Помимо 
жезказганских докторов, в город-
ском онкологическом отделении 
прием и лечение будут вести 14 
карагандинских врачей. Реализу-
ются здесь и другие программы, 
проекты здравоохранения.

Облик города - немаловажная 
составляющая программы «Ру-
хани жаңғыру», направленной 
на модернизацию обществен-
ного сознания. В прошлом году 
завершились работы по рекон-
струкции парка «Жастар». В 2021 
году приступили к ремонту парка 
Наурыз. Скоро здесь откроют ал-
лею «Руханият». Вдоль дорожек 
установят памятные таблички с 
именами и портретами поэтов, 
певцов, писателей, журнали-
стов, общественных деятелей, 
композиторов, жырши-терме-
ши, проживавших на территории 
Улытау-Жезказганского региона 
и внесших особый вклад в ста-
новление и развитие его куль-
турно-духовной сферы. Эскизы 
проекта готовы, осталось решить 
вопросы финансирования.

В 2021-2022 годах на площади 
Алаша планируется установить 
скульптуры (бюсты), посвящен-

ные деятелям партии Алаш. Был 
объявлен открытый республикан-
ский конкурс на лучшие работы. 
Из 8 проектов, представленных 
скульпторами и художниками из 
Нур-Султана, Алматы, Караганды, 
Жезказгана, комиссия по установ-
ке сооружений монументального 
искусства при Министерстве куль-
туры и спорта РК утвердила про-
ект Даурена Досжанова и Болатбе-
ка Салаева из столицы. 

Есть и другие проекты в сфере 
архитектуры и градостроитель-
ства, которые предстоит претво-
рить.

Обратная связь
- Задача взаимодействия госу-

дарства с гражданами была озву-
чена Президентом страны еще до 
пандемии. Касым-Жомарт Токаев 
в своем Послании от 2 сентября 
2019 года отметил, что «Наша об-
щая задача - воплотить в жизнь 
Концепцию «слышащего госу-
дарства», которая оперативно и 
эффективно реагирует на все кон-
структивные запросы граждан, - 
напомнил К. Абсаттаров. 

Социальные сети сегодня яв-
ляются основным источником 
информации для людей, с другой 
стороны - средством доведения 
до органов власти их личных за-
просов, предложений и выраже-
ния мнений. Можно смело ска-
зать, что акиматом установлена 
полноценная обратная связь с на-
селением через соцсети, отметил 
аким Жезказгана. Помимо работы 
официальных страниц, регуляр-
но проводится мониторинг соци-
альных сетей, куда обращаются 
жители. В год через Facebook и 
Instagram в среднем поступает 
более 1500 обращений, все они 
находятся на контроле и отраба-
тываются.

Ответы на вопросы и обраще-
ния жезказганцы получают в пря-
мых эфирах, которые аким города 
проводит каждый месяц. Согласно 
графику выступают заместители 
акима и руководители управлений 
и госучреждений. 

Все формы взаимодействия че-
рез социальные сети очень эффек-
тивны, уверен глава города. По его 
мнению, таким образом изживает-
ся практика бюрократических пре-
пон. Сегодня можно обратиться и 
получить прямой ответ не только 
от акимата города, но и област-
ных, республиканских структур. 
Большой плюс - оперативность. 

В ближайшее время аккаунт 
городского акимата появится и в 
мессенджере Telegram.

г. Жезказган

Важное условие развития ту-
ристического кластера в регионе 
- создание необходимой транс-
портно-логистической инфра-
структуры, привлечение пред-
принимателей для строительства 
гостевых домов, пунктов питания 
и отдыха во всех рекреационных 
зонах Казахстана. Одной из важ-
нейших задач в этой сфере стало 
строительство Министерством 
культуры и туризма визит-центра, 
который и должен стать драйве-

ром развития этнографического 
туризма. Стоит отметить, что оба 
проекта уже готовы к открытию. 
В визит-центре есть все для удоб-
ства гостей: гостиница, конфе-
ренц- и информационный залы. 
Здесь доступна информация о 
природных и исторических па-
мятниках Улытау в виде нагляд-
ной экспозиции. Одновременно 

центр готов принять до 200 чело-
век.

За счет местного бюджета ведет-
ся ремонт в здании имеющегося в 
центре поселка краеведческого 
музея. Его завершение планиру-
ется к концу текущего года. К от-
крытию сотрудники музея готовят 
уникальные выставки и экспози-
ции из фондов музея. 

В то же время в селе Улытау 
строятся канализационно-очист-
ные сооружения. Среди сельских 
населенных пунктов Карагандин-
ской области Улытау стал первым, 
где появилась централизованная 
система водоотведения. Реализа-
ция этого проекта значительно по-
влияет на экологическую ситуацию 
и даст импульс развитию туризма 
в Улытау. В селе на сегодняшний 
день проживает 2 тысячи человек, 
большинство из них уже имеют до-
ступ к центральной канализации.

В районе сегодня уделяют внима-
ние не только коммунальной сфере, 
но и жилищной и досуговой. В селе 
достраивают трехэтажный дом на 
24 квартиры, которые планируют 
распределять по программе аренд-
ного жилья. Ремонтируются доро-
ги, в том числе и республиканско-
го значения.

В рамках реализации Дорож-
ной карты занятости на 2020-2021 
годы с 2020 года в районе реа-
лизуются три важных для жите-
лей района социальных проекта: 
строительство физкультурно-оз-
доровительного комплекса на 100 

зрительских мест в поселке Кар-
сакпай - на днях он будет сдан в 
эксплуатацию. Стоит отметить, 
что отопление в спорткомплексе 
будет центральным. Продолжа-
ется строительство ФОКа на 160 
мест в поселке Жезды.

Реализуется также второй этап 
по проекту строительства канали-
зационных очистных сооружений 
в селе Улытау. Работы планирует-
ся завершить до 31 декабря 2021 
года. На сегодняшний день вы-
полняются работы по подключе-
нию к канализационной сети по-
требителей коммунальных услуг, 
потенциальных абонентов - 610 
частных домашних хозяйств, бо-
лее 40 административных зданий 
государственных органов и уч-
реждений торговли физических и 
юридических лиц, культурно-про-
светительских и спортивных объ-

ектов, а также многоэтажных жи-
лых домов.

В рамках нового учебного года 
текущий ремонт проведен в Кара-
кенгирской и Алгабасской сред-
них школах. В Карсакпайском 
агротехническом колледже, где об-
учаются 120 человек, также прове-
ден ремонт. 

Отдельное внимание - сфере 
здравоохранения. В райцентре 
Улытау планируется построить 
новое здание для центральной 
районной больницы. Вопрос по 
финансированию проекта решает-
ся в рамках программы «Ауыл - ел 
бесігі». Всего в Карагандинской 
области намечено строительство 
32 фельдшерско-акушерских пун-
ктов в сельской местности. Шесть 
из них будут открыты в селах Улы-
тауского района.

Улытауский район

Драйвер для Улытау
Юлия ПУЛИНА

Особое внимание в Улытауском районе уделяется не 
только развитию туризма, но и повышению качества жизни 
местного населения. Сегодня здесь возводят спортивно-
оздоровительные комплексы и жилые дома, ремонтируют школы, уже завершено 
строительство визит-центра и этноаула. А сам поселок стал первым в Карагандинской 
области, где вводится централизованная система водоотведения.

ВАЖНОЕ УСЛОВИЕ РАЗВИТИЯ ТУРИСТИЧЕСКОГО 
КЛАСТЕРА В РЕГИОНЕ - СОЗДАНИЕ НЕОБХОДИМОЙ 
ТРАНСПОРТНО-ЛОГИСТИЧЕСКОЙ ИНФРАСТРУКТУРЫ, 
ПРИВЛЕЧЕНИЕ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ ДЛЯ 
СТРОИТЕЛЬСТВА ГОСТЕВЫХ ДОМОВ, ПУНКТОВ 
ПИТАНИЯ И ОТДЫХА ВО ВСЕХ РЕКРЕАЦИОННЫХ 
ЗОНАХ КАЗАХСТАНА. 

СРЕДИ СЕЛЬСКИХ НАСЕЛЕННЫХ ПУНКТОВ 
КАРАГАНДИНСКОЙ ОБЛАСТИ УЛЫТАУ СТАЛ ПЕРВЫМ, 
ГДЕ ПОЯВИЛАСЬ ЦЕНТРАЛИЗОВАННАЯ СИСТЕМА 
ВОДООТВЕДЕНИЯ.

Выйти за рамки моногорода

ЗАПУСК ЭСКУЛИНСКОГО 
ВОДОЗАБОРА 
ЧАСТИЧНО РЕШИТ 
ПРОБЛЕМУ С 
ПИТЬЕВОЙ ВОДОЙ И 
В ЖЕЗКАЗГАНЕ. ДЛЯ 
ПОЛНОГО РЕШЕНИЯ 
НЕОБХОДИМО 
ПРОВЕСТИ 
КАПИТАЛЬНЫЙ 
РЕМОНТ ВОДОВОДА 
«УЙТАС-АЙДОС».

КУРИРОВАТЬ РАБОТУ ОНКОЦЕНТРА БУДУТ 
СПЕЦИАЛИСТЫ ОБЛАСТНОГО ОНКОЛОГИЧЕСКОГО 
ДИСПАНСЕРА. ПОМИМО ЖЕЗКАЗГАНСКИХ 
ДОКТОРОВ, В ГОРОДСКОМ ОНКОЛОГИЧЕСКОМ 
ОТДЕЛЕНИИ ПРИЕМ И ЛЕЧЕНИЕ БУДУТ ВЕСТИ 14 
КАРАГАНДИНСКИХ ВРАЧЕЙ.
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Это - целая армия убеленных 
сединами людей с огромным 
жизненным опытом за плечами. 
Только первичные ветеранские 
организации нашего региона объ-
единяют более 165 тысяч чело-
век. И каждый из них искренне 
переживает за день сегодняшний 
и будущее, внося посильную леп-
ту в улучшение жизни общества. 

Непосредственно на конферен-
цию были избраны 55 делегатов. 
Среди приглашенных - 2 труже-
ника тыла, 40 ветеранов труда, 
7 почетных граждан городов и 
районов. 45 награждены госу-
дарственными наградами СССР 
и Республики Казахстан. Член 
облсовета Сайлау Блялов явля-
ется Героем Социалистического 
Труда.

Прежде нужно отметить, что 
Оралды Торегожин, обладатель 
ордена «Құрмет», медали «За 
трудовую доблесть», единоглас-
но переизбран председателем 
областной ветеранской органи-
зации. Его заместителем стал 
ветеран труда Жазыкен Томпиев, 
которого на должности ответ-
ственного секретаря сменил наш 
коллега, ветеран журналистики 
Аман Жангожин.

Рассказывая о проделанной ра-
боте за отчетный период (с марта 
2016 года), Оралды Турсунович 
сообщил, что за это время были 
проведены пять пленумов облсо-
вета, на которых обсуждались во-
просы, посвященные в том числе 

задачам по достойной подготовке 
к празднованию 75-летия Победы 
в Великой Отечественной вой-
не. Здесь достаточно вспомнить 
акцию «Полевая почта», охваты-
вавшую школьников, студентов 
колледжей и вузов области. Она 
проводилась четыре года подряд, 
за исключением 2020-2021-го. 

Участники писали письма, по-
свящая слова благодарности за 
сохранение мира и свободы жи-
вым ветеранам либо погибшим 
на фронте и в тылу. Таким обра-
зом областной совет ветеранов 
внес весомый вклад в воспитание 
казахстанской молодежи на при-
мере подвигов ветеранов Великой 
Отечественной войны, тружени-
ков тыла, сохранение памяти о 
Победе.

Кроме того, юбилейной 
дате был посвящен областной 
смотр-конкурс на лучшее сочине-
ние «Ерлікке тағзым - Поклонись 
героизму», в котором приняли 
участие свыше 300 учащихся. 

В 2019 году была проделана 
большая работа по обследованию 
и улучшению состояния мемори-
альных комплексов, памятников, 
обелисков, стел, парков. Это свы-
ше 150 объектов.

- В Октябрьском районе по 
инициативе райсовета у здания 
Военно-технической школы от-
крыт памятник Герою Советско-
го Союза Мартбеку Мамраеву, в 
Актогайском районе - Герою Со-
ветского Союза Казыбеку Нуржа-

нову. Областной совет стал ини-
циатором установки у «Вечного 
огня» 14 памятных плит героям 
Советского Союза - выходцам из 
бывшей Джезказганской обла-
сти, присвоения одной из улиц 
Караганды имени нашего славно-
го батыра Камали Жуматаевича 
Дюсембекова, удостоенного трех 
орденов Славы, - отметил доклад-
чик. 

Не только делом, но и словом 
ветераны увековечивают подвиги 
павших. Так, вышли в свет книги 
«В строю, как прежде», «Отан 
үшін от кешкендер», «Они защи-
щали Родину» (о карагандинцах 
на фронтах Великой Отечествен-
ной и в тылу в 1941-1945 годы), 
буклеты «Марапат иесін тапты» 
(«Награда нашла героя» ) о вруче-
нии родственникам воина Адыга-
ли Исина удостоверения к медали 
«За отвагу», «Ерлік мəңгі өшпей-
ді» («Подвиг всегда бессмертен») 
о солдате Красной Армии Медете 
Аманжолове, отдавшем жизнь в 
боях за Смоленск, и многое дру-
гое. 

Бьет ключом жизнь и на местах. 
Это - проведение смотров-конкур-
сов среди первичных организаций 
и городских и районных советов 
«Лучший общественный музей», 
по пропаганде идеи «Мəңгілік 
Ел», на лучшую постановку ра-
боты по военно-патриотическому 
воспитанию молодежи, фестива-
лей хоровых коллективов «Поют 
ветераны», турниров, оказание 
благотворительной помощи. 

В ходе отчетно-выборной кон-
ференции состоялся первый орга-
низационный пленум, на котором 
были избраны новый состав пре-
зидиума областного совета, по-
стоянных комиссий и делегаты на 

VIII съезд республиканского об-
щественного объединения «Орга-
низация ветеранов». 

Но красной нитью во время 
полуторачасовой встречи прохо-
дили два вопроса. Первое - опре-
деление статуса и льгот для поко-
ления, именующего себя «Детьми 
войны», а также приравнивание 
тружеников тыла к ветеранам во-
йны в части начисления государ-
ственных социальных пособий 
(для справки: в настоящее время 
в области проживают 38 участни-
ков и инвалидов войны, 6467 тру-
жеников тыла. По состоянию на 1 

января 2016 года, их было 213 и 
13740 соответственно).

Второе - закон «О ветеранах». 
Областной совет считает необ-
ходимым пересмотреть положе-
ния статьи 7, в соответствии с 
которым на сегодняшний день к 
ветеранам труда относится лишь 
несколько категорий: герои Со-
циалистического Труда, кавале-
ры орденов Славы трех степеней, 
Трудовой Славы трех степеней, 
лица, удостоенные звания «Қа-
зақстанның Еңбек Ері», облада-
тели орденов и медалей бывшего 
Союза ССР за самоотверженный 

труд и безупречную воинскую 
службу в тылу в годы Великой 
Отечественной войны, а также 
проработавшие (прослужив-
шие) не менее шести месяцев с 
22 июня 1941 года по 9 мая 1945 
года и не отмеченные соответ-
ствующими наградами. 

- Заслуженные деятели, люди, 
проработавшие на производстве 
по 40-50 лет и внесшие весомый 
вклад в социально-экономиче-
ское развитие страны, не входят 
в этот перечень. Они лишены ка-
ких-либо льгот, - объяснил суть 
проблемы Жазыкен Калиевич. 

И этот вопрос нужно решать, 
ибо скоро некого будет чество-
вать за добросовестный много-
летний труд.

Верните право на звание
ТРЕБУЕТ ВНИМАНИЯ

Скоро некого будет чествовать за добросовестный многолетний труд

Асель ЖЕТПИСБАЕВА

Областной совет ветеранов в ходе IX отчетно-выборной 
конференции обсудил ряд серьезных вопросов. В 
предыдущий раз делегаты собирались пять лет назад. 
И тогда перед ними стояли иные задачи. 

ЖАЗЫКЕН ТОМПИЕВ: ЗАСЛУЖЕННЫЕ ДЕЯТЕЛИ, 
ЛЮДИ, ПРОРАБОТАВШИЕ НА ПРОИЗВОДСТВЕ 
ПО 40-50 ЛЕТ И ВНЕСШИЕ ВЕСОМЫЙ ВКЛАД 
В СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОЕ РАЗВИТИЕ СТРАНЫ, 
ЛИШЕНЫ КАКИХ-ЛИБО ЛЬГОТ.

Искусственный водоем - одна из 
достопримечательностей шахтерской 
столицы. Собственно, именно с него и 
берет начало история парка, когда в да-
леком 1935 году начали строить чашу 
озера и благоустраивать прилегающую 
территорию. 

Здесь всегда многолюдно независи-
мо от времени года. С весны по осень 
по берегу прогуливаются семейные 
пары с детьми, влюбленные, компании 
друзей, устраивают пробежки жители 
близлежащих домов. Зимой любителей 
активного отдыха сюда влечет каток. 

Летом прошлого года обществен-
ность забила тревогу - гордость начала 
отдавать душком. Водная гладь покры-
лась водорослями и тиной. Зрелище 
- не из самых приятных. Всему виной 
оказался пресловутый карантин. За-
прет на работу аттракционов сослужил 
не самую лучшую службу - как оказа-
лось, лопасти двигателей лодок и ката-
маранов, из года в год бороздившие по-
верхность, прорубали растительность, 
не давая ей разрастаться. 

Для спасения озера можно было 
пойти на кардинальные меры, и, как 
отметил заместитель акима Караганды 
Халел Акимжанов, однажды уже при-
менялась механическая очистка, когда 
водоем полностью осушался. А запол-
няли его потом питьевой водой.

- На сегодняшний день эта мера не 
столь целесообразна и эффективна, - 
подчеркнул он. 

В прошлом году работники управ-

ления парками культуры и отдыха взя-
лись за борьбу с тиной и водорослями, 
что называется, с помощью подручных 
средств - бороны, граблей, вил, тракто-
ров и грузовиков. 

- Механическая очистка многократно 
усилена. Привлечены соответствую-
щие специалисты, закуплено обору-
дование. Эти работы проводятся еже-
дневно. Но уже к вечеру здесь плавают 
бутылки, упаковки от чипсов, моро-
женого. Поэтому большая просьба к 

отдыхающим уделить этому присталь-
ное внимание, - обратился заместитель 
акима к населению. 

Но вернемся к водорослям. Рассма-
тривался вариант применения земсна-
ряда, но потом от этой идеи отказались, 
так как это чревато последствиями, в 
первую очередь для экосистемы озера. 
С капризами матушки-природы решили 
бороться ее же методами. Причем ком-
плексно. Для начала поздней осенью, 
когда температура будет постоянно дер-

жаться ниже +10 градусов по Цельсию, 
в водоем запустят специальные бакте-
рии, которые являются естественным 
врагом сорняка. Затем, чтобы избавить 
водоем от остатков мертвых водоро-
слей и не допустить роста новых, его 
планируют зарыбить толстолобиком и 
амуром. Немаловажно, что не требуется 
привлечение специалистов со стороны 
- с такой задачей управление парками 
справится самостоятельно. Вдобавок 
мероприятие не столь дорогостоящее. 
Как отметил Х. Акимжанов, этот способ 
борьбы с озерными сорняками обойдет-
ся всего в несколько сотен тысяч тенге. 

Совсем другое дело - подпитка во-
доема. В прежние годы для этого ис-
пользовались шахтные воды. Анализ 
нынешней ситуации показал, что не 
стоит изобретать велосипед. Шахта им. 
Костенко поддержала в этом городские 
власти. Ее запасы позволяют наполнить 
три таких озера. Связующим звеном 
между парком и угледобывающим пред-
приятием станет русло реки Букпа. 

- Требуется полноценная, комплексная 
инженерная работа. Эти мероприятия 
рассчитаны на два года, - сообщил спикер. 

Фото 
Александра МАРЧЕНКО

Спасение на водах
Дарина ХАРИТОНОВА

На озере Центрального парка культуры и отдыха теперь постоянно ведутся работы по очистке от 
мусора как природного, так и рукотворного происхождения. Параллельно с этим решается вопрос 
восполнения запасов воды. 

ЗАПРЕТ НА РАБОТУ 
АТТРАКЦИОНОВ СОСЛУЖИЛ 
НЕ САМУЮ ЛУЧШУЮ СЛУЖБУ 
- КАК ОКАЗАЛОСЬ, ЛОПАСТИ 
ДВИГАТЕЛЕЙ ЛОДОК И 
КАТАМАРАНОВ, ИЗ ГОДА 
В ГОД БОРОЗДИВШИЕ 
ПОВЕРХНОСТЬ, ПРОРУБАЛИ 
РАСТИТЕЛЬНОСТЬ, 
НЕ ДАВАЯ ЕЙ РАЗРАСТАТЬСЯ. 

Жители Карагандинской области, 
получившие первый компонент вакцины 
от COVID-19, кроме приобретенного 
иммунитета, смогут получить еще и 
ценные и полезные подарки.

Так, среди жителей города Сарани и поселка 
Актас пройдет розыгрыш 12 призов. Среди них 
- электросамокаты, смартфон, беспроводные на-
ушники AirPods. Самый ценный - скутер. Чтобы 
стать участником розыгрыша, необходимо при-
виться с 11 до 19 сентября. Еще участник должен 
получить первый компонент вакцины от корона-
вирусной инфекции в Центре вакцинации Сарани 
и Актаса и написать имя и фамилию в журнале 
розыгрыша. Призы разыграют 20 сентября в 15:00 
в прямом эфире на странице Instagram @apparat_
akima_saran.

А в Абайском районе 1 ноября по инициативе 
местного Молодежного ресурсного центра среди 
вакцинированных разыграют мобильный теле-
фон и других ценные призы. Для того чтобы стать 
участником розыгрыша, необходимо до 1 ноября 
получить первый компонент вакцины от корона-
вируса в Центральной больнице города Абая. Как 
рассказала руководитель Молодежного ресурсно-
го центра Абайского района Ольга Куку, список 
вакцинированных предоставит ЦБ Абая. Непо-
средственно сам розыгрыш пройдет 1 ноября в 
прямом эфире на страничке центра в Instagram 
@abaizhastary. Победители будут определены 
рандомным методом. Кроме мобильного телефо-
на, ценных и денежных призов, будут разыграны 
также путевки в санатории.

Соб. инф

Взаимовыгодный укол

С КАПРИЗАМИ МАТУШКИ-ПРИРОДЫ 
РЕШИЛИ БОРОТЬСЯ ЕЕ ЖЕ МЕТОДАМИ. 
ПРИЧЕМ КОМПЛЕКСНО.



5 www.inkaraganda.kz    www.instagram.com/inkaraganda.kz/  www.facebook.com/inkaraganda/    indkrgd@mail.ru№ 102 (22795) 16 сентября 2021 года, четвергИндустриальная КАРАГАНДА

Мама и дочь семьи Бакеновых оказались 
действительно в сложной ситуации. Они обе 
- инвалиды и получают государственное по-
собие по утрате трудоспособности. В сентя-
бре пришло сообщение о зачислении денег. 
Вот только снять удалось лишь часть. 

- У меня в банке открыт спецсчет, туда 
перечисляют мою и пенсию дочери по ин-
валидности. 2 сентября мне, как обычно, 
пришло сообщение о поступлении средств, 
- вспоминает инвалид второй группы Жанна 
Бакенова. - В это время дочь была на подра-
ботке, я дома. У меня отсутствует одна нога, 
ходить на костылях долго не могу. Попроси-
ла подружку прийти ко мне и на инвалидной 
коляске отвезти в ближайший банкомат. От 
общей суммы снять удалось лишь 39 тысяч 
тенге, а остальные куда-то пропали. 

Куда подевались свыше 100 тысяч тенге? 
За ответом на этот вопрос женщина отправи-
лась в отделение банка. Для начала сотруд-
ники финансовой организации попросили 
Жанну установить мобильное приложение 
на телефон. Войдя в систему, они увидели, 
что действительно часть денег была переве-
дена на счет неизвестного лица. 

- У меня никогда не было мобильного при-
ложения этого банка, - отмечает Бакенова. 
- Перевод был сделан неизвестным лицом. 
СМС-сообщения о переводе денег я не по-
лучала! В результате чего сотрудники банка 
попросили написать заявление и обратиться 
в полицию. 

Обеспокоенная происходящим, женщина 
через социальные сети обратилась к обще-
ственности. Ее интересовал вопрос - есть ли 
еще люди, кто так же пострадал, как она? 

- Ко мне стали приходить сообщения, что 
и у других инвалидов также пропали деньги, 
- рассказывает Жанна. - Один мужчина на-
писал мне, что в августе у него переводом со 
счета украли всю пенсию. Вечером позвони-
ла знакомая, которая знает человека, также 
столкнувшегося с такой бедой. 

Куда деваются деньги пенсионеров и 
инвалидов, а главное, как возможно без 
их участия незаметно переводить сред-
ства на другие счета? Получить ответ на 
эти вопросы пока не удалось. Сотрудники 
одного из крупнейших банков Казахстана 
воздерживаются от каких-либо коммен-
тариев. В свою очередь Жанна Бакенова 
надеется, что полиция все же сможет ра-
зобраться в этой ситуации и наказать ви-
новных.

г. Темиртау

СИТУАЦИЯ

Деньги 
исчезают тихо
Сергей БАДАНИН

«На эти деньги мы рассчитываем, ждем, когда придет пособие, 
а получается, счета беззащитны и без нашего ведома эти средства могут 
украсть!» - возмущена происходящим жительница Темиртау Жанна 
Бакенова. 

ОБЕСПОКОЕННАЯ 
ПРОИСХОДЯЩИМ, ЖЕНЩИНА 
ЧЕРЕЗ СОЦИАЛЬНЫЕ 
СЕТИ ОБРАТИЛАСЬ К 
ОБЩЕСТВЕННОСТИ.

- На областном сборном пункте 
осуществляется бесконтактная 
термометрия, каждый призывник 
обеспечен масками и другими 
дезинфицирующими средствами. 
Естественно, с соблюдением дис-
танции и ежедневной обработкой 
помещений специальным раство-
ром, - рассказал начальник депар-
тамента по делам обороны Кара-
гандинской области подполковник 
Жанас Кунанбаев.

Во время отправки призывни-
ков и прибытия в воинские части 
проводится лабораторное обсле-
дование молодого пополнения на 
COVID-19 методом ПЦР-иссле-
дования с изоляцией их на двух-
недельный карантин. Во время ка-
рантина проводятся медицинский 
осмотр и социально-психологи-
ческое изучение молодого попол-
нения, а также начальная военная 
подготовка.

- Вместе с тем основной задачей 
призыва является комплектова-
ние войск здоровой физически и 
морально подготовленной моло-
дежью. В этой связи для прове-
дения призыва местными испол-
нительными органами создаются 
призывная комиссия (председате-
лем которой является заместитель 
акима области) и медицинская 
(председатель - заместитель руко-
водителя управления здравоохра-
нения), которые принимают окон-
чательное решение о призыве, 
получении отсрочки или годности 
и негодности по состоянию здо-
ровья призывника. На основании 
принятого решения указанных 
комиссий и отправляется в войска 

пополнение, - отметил подполков-
ник Кунанбаев.

Для прозрачности проведения 
отбора молодых людей в состав 
призывной комиссии входят пред-
ставители органов внутренних 
дел, национальной безопасности, 
общественных объединений, ве-
тераны Вооруженных сил, локаль-
ных войн и теологи. Новобранцы 
и члены их семей могут получить 
консультацию в призывных ко-

миссиях управлений и отделов по 
делам обороны по месту житель-
ства. Также на местах имеются те-
лефоны доверия руководящего со-
става Министерства обороны РК, 
должностных лиц департамента 
по делам обороны Карагандин-
ской области и военных правоох-
ранительных органов. 

В каждом виде войск есть опре-
деленные требования, по которым 
определяется, в каких воинских 

частях будет служить призывник. 
При этом военнослужащие, имею-
щие среднее техническое или выс-
шее образование, после 6 месяцев 
прохождения срочной воинской 
службы имеют право поступить 
на воинскую службу по контракту. 
То есть если призывник планиру-
ет связать свою жизнь с воинской 
службой, то он может поступить 
на контрактную службу уже через 
полгода. 

Также в период призыва граж-
дане имеют право на получение 
отсрочки или освобождения от 
призыва на воинскую службу. От-
срочка предоставляется по следу-
ющим основаниям: по семейным 
обстоятельствам; для продолже-
ния образования; по состоянию 
здоровья; по другим причинам 
(например, педагогам на весь пе-
риод работы); врачам сельской 
местности; депутатам Парламента 
или местных представительных 
органов на срок их полномочий; 
лицам, находящимся под след-

ствием; членам летных экипажей 
гражданских воздушных судов, 
инженерам, механикам и техникам 
гражданской авиации; членам эки-
пажей судов; лицам, проходящим 
первоначальную профессиональ-
ную подготовку в организациях 
образования правоохранительных 
органов.

- Также руководством Ми-
нистерства обороны уделяется 
огромное внимание безопасности 
воинской службы. На постоян-
ной основе совместно с военной 
прокуратурой, а также органами 
военной полиции проводится си-
стемная работа для установления 
здоровой атмосферы в воинском 
коллективе. В каждом помещении 
воинской части ведется видео-
наблюдение. Размещены ящики 
доверия прокурора гарнизона и 
начальника органа военной поли-

ции, при этом корреспонденция 
поступает адресатам для при-
нятия незамедлительных реше-
ний по проблемным вопросам. 
В каждом казарменном располо-
жении, штабе, столовой, КПП, 
клубе размещена информация о 
телефонах доверия руководяще-
го состава всех степеней, в том 
числе доступные для звонков со 
служебных телефонов. Военнос-
лужащие имеют возможность в 
любое время позвонить на них 
или отправить СМС-сообщение 
о проблемах в служебной дея-
тельности. По каждому посту-
пившему сигналу проводится 
необходимая работа по проверке 
и устранению проблемных во-
просов, а также по профилактике 
недопущения подобных случаев 
впредь, - констатировал подпол-
ковник Кунанбаев.

Долг Родине
В регионе стартовал осенний призыв

Фархат КИНЖИТАЕВ

Всего до конца декабря планируется отправить в войска около 1300 молодых карагандинцев. 
В настоящее время планомерно идет комплектование Пограничной службы Комитета 
национальной безопасности РК.

ОСНОВНОЙ ЗАДАЧЕЙ ПРИЗЫВА ЯВЛЯЕТСЯ 
КОМПЛЕКТОВАНИЕ ВОЙСК ЗДОРОВОЙ ФИЗИЧЕСКИ 
И МОРАЛЬНО ПОДГОТОВЛЕННОЙ МОЛОДЕЖЬЮ.

С начала года в рамках реализации 
«Бастау Бизнес» получили одобрение 
самые перспективные проекты. Общая 
сумма финансирования - почти 33,2 
миллиона тенге. 

Чаще всего господдержку гарантируют 
тем, кто планирует оказывать различного 
рода услуги, в том числе по автодиагно-
стике, сварочному делу, пошиву одежды 
и обуви. Гранты в размере 583,4 тыс. 
тенге дали молодым мастерам, готовым 
развивать индустрию красоты. Среди 
соискателей оказалось немало и тех, кто 
будет заманивать покупателей различной 
выпечкой, вкусными блюдами нацио-
нальной кухни, богатым ассортиментом 
молочных напитков и так далее.

В прошлом потоке были одни из са-
мых интересных проектов. Деньги на 
развитие собственного дела им выдели-
ли в конце августа.

Один из тех, кто заручился господ-
держкой, - Ильдар Булыкин. Ему кон-
курсная комиссия одобрила грант на 
производство консервированных корей-
ских салатов.

- Мы решили открыть семейное дело, 
так как сами довольно хорошо готовим, - 
рассказывает он. - У нас в Балхаше очень 
любят корейские салаты, особенно хе с 
рыбой. А ее на озере - сколько хочешь и 
разных видов. Переговорил с предприни-
мателем, у которого есть магазин, он ска-
зал, что этот товар точно не будет зале-

живаться на полках. Пока мы планируем 
выпускать три вида салатов. Сейчас наво-
дим порядок в помещении, там еще не-
обходимо провести воду и канализацию. 
Оборудование уже заказал. После того, 
как нам его доставят, наймем помощни-
ков. Ведь у нас планы большие. Хотим 
возобновить в городе выпуск консерви-
рованного леща. А чтобы производство 
было безотходным, наладим линию по 
изготовлению корма для кошек. 

Раскручивать семейный бизнес на-
строилась и Айжан Байженова. Она, 
как и ее коллеги, получила грант. На эти 
средства заказала оборудование, чтобы 
установить в мебельном цехе.

- Я - финансист, но толком по про-
фессии не работала, - рассказывает она. 
- После того как ушла в декрет, добытчи-
ком в семье является мой супруг. Он из-
готавливает корпусную мебель. Решила, 
что мне тоже нужно открыть свое ИП, 
чтобы производить мягкую мебель. Мы 
наладили поставку качественного сырья, 
фурнитуры. Конечно, конкурировать с 
фабриками пока не можем, но у наших 
специалистов - богатый опыт и золотые 
руки. Уже получили первые предзаказы. 
Пока начнем с того, что будем перетя-
гивать диваны и кресла. Не все могут 
себе позволить купить хороший мягкий 
уголок, стоимость которого доходит до 
миллиона тенге. А вот реанимировать 
старый - вполне приемлемо. 

Своими силами пока намерены справ-
ляться и в семье начинающего предпри-
нимателя Р. Мауасова.

Недавно Ринат окончил университет в 
Китае. Думал реализовать себя в между-
народной экономике и торговле, однако, 
учитывая сложную экономическую си-
туацию из-за пандемии, решил остаться 
дома и открыть собственное дело.

- О том, что государство оказыва-
ет поддержку безработным, давая им 
возможность бесплатно обучиться на 
курсах по развитию продуктивной 
занятости и массового предпринима-
тельства, мне рассказали знакомые, - 
делится Ринат Мауасов. - Когда я толь-
ко приступил к учебе, честно, даже не 
думал, какой проект предложу комис-
сии. Идея об открытии цеха по пошиву 
авточехлов пришла как-то неожидан-
но. Я промониторил рынок и пришел 
к выводу, что надо занимать эту нишу, 
пока нет конкуренции. К концу сентя-
бря из Китая должны поступить обо-
рудование и сырье. Думаю, что через 
пару месяцев уже могу выпустить пер-
вую партию товара. А пока мне готовы 
помогать родственники. В том числе 
финансами. Сам проект - недешевый 
и требует вложений. Очень благода-
рен, что государство оказывает такую 
поддержку в виде обучения и безвоз-
мездных грантов. Обязательно все по-
лучится, надо только верить в это.

Между тем в Балхаше скоро старту-
ют очередные курсы по госпрограм-
ме. Уже формируется группа из числа 
безработных, которые получат навыки 
предпринимательского дела в рамках 
проекта «Бастау Бизнес». Помимо того 
что студентов будут бесплатно обучать, 
тем, кто пройдет курсы офлайн, пола-
гается стипендия. А самые креативные 
выпускники могут рассчитывать на 
гранты и сопровождение своего про-
екта профессиональным бизнес-трене-
ром. 

г. Балхаш

Было бы желание
Светлана СБРОДОВА

Около 60 начинающих предпринимателей, отучившихся по одному 
из направлений Госпрограммы «Развитие продуктивной занятости и 
массового предпринимательства на 2017-2021 годы «Еңбек», получили 
гранты и открыли свое дело в Балхаше.

СРЕДИ СОИСКАТЕЛЕЙ 
ОКАЗАЛОСЬ НЕМАЛО И ТЕХ, 
КТО БУДЕТ ЗАМАНИВАТЬ 
ПОКУПАТЕЛЕЙ РАЗЛИЧНОЙ 
ВЫПЕЧКОЙ, ВКУСНЫМИ 
БЛЮДАМИ НАЦИОНАЛЬНОЙ 
КУХНИ, БОГАТЫМ 
АССОРТИМЕНТОМ МОЛОЧНЫХ 
НАПИТКОВ.

ВО ВРЕМЯ ОТПРАВКИ ПРИЗЫВНИКОВ И ПРИБЫТИЯ 
В ВОИНСКИЕ ЧАСТИ ПРОВОДИТСЯ ЛАБОРАТОРНОЕ 
ОБСЛЕДОВАНИЕ МОЛОДОГО ПОПОЛНЕНИЯ 
НА COVID-19 МЕТОДОМ ПЦР-ИССЛЕДОВАНИЯ 
С ИЗОЛЯЦИЕЙ ИХ НА ДВУХНЕДЕЛЬНЫЙ КАРАНТИН.
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Как отметил директор филиала Генна-
дий Силинский, данные учения в шах-
терской столице проходят ежегодно, их 
основная цель - повышение профессио-
нального мастерства, имиджа горноспаса-
тельной службы. Для этого на территории 
базы горноспасателей специально обору-
дован хорошо оснащенный полигон.

- Традиционно соревнования прохо-
дят между первым и вторым отрядами, 
дислоцированными в Караганде и Шах-
тинске. Сначала производится отбор на 
уровне взводов, соответственно, в финал 
проходят лучшие отделения. В сегод-
няшнем этапе участвуют пять отделений 
- три из карагандинского отряда, два - из 
шахтинского, - поясняет он. - Я бы на-
звал самым сложным этапом именно гор-
носпасательный, потому что он наиболее 
протяженный, люди работают в стеснен-
ных условиях, в изолирующих респира-
торах. В их задачи при этом входят поиск 
и эвакуация двух пострадавших - одного 
с признаками жизни, второго - без. Дли-
тельность этапа - более часа. А вот в по-
следний день пять команд соревнуются в 
тушении пожара, это более динамичные 
упражнения. Людям предстоит тушить 
очаг возгорания (горящую жидкость, по-
лыхающее дерево) порошковыми огне-
тушителями. Соответственно, предстоит 
забор воды с шахтного трубопровода 
с применением гидрант-пистолета, ко-
торый позволяет гасить пламя в любой 
точке горной выработки. Также пред-
полагаются прокладка рукавной линии, 
установка водоразбрызгивающих завес. 

Как подчеркивает Геннадий Силин-
ский, весь личный оперативный состав 
прошел соответствующую квалификацию 
и имеет специальность парамедиков. Они 
обучены необходимым методам оказания 
первой помощи человеку, попавшему в 
нестандартную чрезвычайную ситуацию.

Основные требования, которые предъ-
являются к кандидатам в горноспасатель-
ную службу, - прежде всего физическая 
подготовленность и морально-психологи-

ческие качества, позволяющие им рабо-
тать в экстремальных условиях (при нуле-
вой видимости, высоких температурах, в 
стесненных участках выработок). Снача-
ла они проходят двухмесячное обучение, 
стажировку и после сдачи экзаменов по 
теоретической и физической подготовке 
зачисляются в штат, полностью выполня-
ют возложенные на службу функции гор-
носпасателей.

- У нас ежемесячно проводится про-
филактическое обследование в составе 
отделений. В соответствии с планом лик-
видации аварий сотрудники по опреде-
ленному маршруту знакомятся с сетью 
горных выработок конкретных шахт. 
Мало того, каждый отряд раз в квартал 
проводит на одной из обслуживаемых 
шахт учения с привлечением шести от-
делений. Также традиционно в осен-
ний период, в сентябре-октябре, у нас 
планируются крупные учения в составе 
двенадцати отделений на объектах АО 
«АрселорМиттал Темиртау». Таким об-
разом, мы подводим итог годовой учебы, 
смотрим, чего достигли, какие у нас есть 
конкретные недостатки, чтобы их можно 
было в кратчайшие сроки устранить. Ос-
новная цель - это повышение оператив-
ной готовности, чтобы мы качественно и 
в кратчайшие сроки могли осуществить 
аварийно-спасательное обслуживание 
опасного производственного объекта на 
территории нашей области, - рассказыва-
ет Геннадий Юрьевич. - Я могу с полной 
уверенностью сказать, что на сегодняш-
ний день наша служба оснащена не хуже, 
чем родственные службы стран ближне-
го и дальнего зарубежья. Практически 
все необходимое у нас есть - дыхатель-
ные аппараты, средства связи, средства 
оживления, гидравлические инструмен-
ты, обновлен парк автотранспорта. Есть 
специальная уникальная техника - это 
генератор инертных газов, полностью 
переоснащена современными хромото-
графами газоаналитическая лаборатория. 
Проблем в этом отношении нет.

Примечательно, что горноспасатель, ко-
торый идет на разведку, поиск и оказание 
помощи пострадавшим, в среднем несет 
на себе около 30 кг различного оборудо-
вания. Сюда входят дыхательный аппарат 
весом 12 кг, инструменты, средства связи, 
катушки, вспомогательные респираторы, 
носилки. Конечно, в первую очередь все 
зависит от конкретной ситуации, которая 
сложилась на данный момент, а также за-
дач, поставленных перед сотрудником. 

- В следующем году горноспасательной 
службе исполняется 90 лет. С учетом той 
аварийности, которая была на заре ста-
новления Карагандинского угольного бас-
сейна, начиная с 1932 года, можно смело 
сказать, что за весь этот период наши со-
трудники спасли более 1 тысячи челове-
ческих жизней, - рассказывает Геннадий 
Силинский.

УЧЕНИЯ

Подземный спецназ
В Караганде проходит заключительный этап соревнований по горноспасательному многоборью

Фархат КИНЖИТАЕВ

Сотрудники КФ ТОО «РЦШ ПВАСС» оттачивают свои навыки, готовясь к спасению и эвакуации людей из терпящих бедствие 
опасных производственных объектов. Прежде всего это угольные шахты региона, где зачастую приходится работать в сотнях 
метров под землей - в условиях нулевой видимости и при высоких температурах...

ТРАДИЦИОННО 
СОРЕВНОВАНИЯ ПРОХОДЯТ 
МЕЖДУ ПЕРВЫМ 
И ВТОРЫМ ОТРЯДАМИ, 
ДИСЛОЦИРОВАННЫМИ 
В КАРАГАНДЕ И ШАХТИНСКЕ.

ВЕСЬ ЛИЧНЫЙ ОПЕРАТИВНЫЙ 
СОСТАВ ПРОШЕЛ 
СООТВЕТСТВУЮЩУЮ 
КВАЛИФИКАЦИЮ 
И ИМЕЕТ СПЕЦИАЛЬНОСТЬ 
ПАРАМЕДИКОВ.

- НА СЕГОДНЯШНИЙ ДЕНЬ 
НАША СЛУЖБА ОСНАЩЕНА 
НЕ ХУЖЕ, ЧЕМ РОДСТВЕННЫЕ 
СЛУЖБЫ СТРАН БЛИЖНЕГО 
И ДАЛЬНЕГО ЗАРУБЕЖЬЯ. 
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УСЛУГИ
 Ремонт квартир. Все виды отделочных работ. Тел.: 8 708 

353 30 67.
ТРЕБУЮТСЯ

Мужчины и женщины в офис, без ограничения возраста и образо-
вания, 5/2, официальное оформление. Тел.: 87781565848.
Офицеры запаса с опытом управления личным составом - заня-

тость в сфере управления, 5/2. Тел.:  87783039162.
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ТОО «AMANAT LOMBARD-D»
С 16.09.2021 г. по 28.09.2021 г. проводит торги невыку-

пленного залогового имущества во всех ломбардных пун-
ктах.             № 489

Ректорат Карагандинского университета Казпотребсоюза выра-
жает глубокие соболезнования директору ТОО «Институт проблем 
комплексного освоения недр» Хасену Болату Пешатұлы в связи с 
уходом из жизни матери 

ГУЛБАНУ АХМЕТБЕКОВНЫ

Ректорат Карагандинского университета Казпотребсоюза выра-
жает глубокие соболезнования депутату областного маслихата Тук-
баевой Айман Бекбулатовне в связи с невосполнимой утратой - кон-
чиной сестры 

ДЖАКУПОВОЙ Шолпан Бекбулатовны

Қарағанды облысы білім басқармасының «Құлыншақ «Балалар 
үйі» КММ Қарағанды облысы əкімдігінің 2021 жылғы 1 шілдедегі 
№ 45/01 қаулысына сəйкес мекемені қайта ұйымдастыру туралы ха-
барлайды (білім беру саласындағы коммуналдық мемлекеттік меке-
мелерді қайта ұйымдастыру туралы).

Барлық сұрақтар бойынша мына мекен-жайға хабарласуға болады: 
Қарағанды қ., Бұқар-жырау даңғылы, 61а үй, телефон: 25-00-59 (бух-
галтерия).

КГУ «Детский дом «Құлыншақ» управления образования Кара-
гандинской области сообщает о реорганизации учреждения согласно 
постановлению акимата Карагандинской области № 45/01 от 1 июля 
2021 года (о реорганизации коммунальных государственных учреж-
дений в сфере образования).

По всем интересующим вопросам обращаться по адресу: г. Караган-
да, проспект Бухар-жырау, дом 61а, телефон:  25-00-59 (бухгалтерия).

АКИМАТ КАРАГАНДИНСКОЙ ОБЛАСТИ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ

14.09.2021 года                    № 62/03       город Караганда

О НАЧАЛЕ ПРИНУДИТЕЛЬНОГО ОТЧУЖДЕНИЯ ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ ИЛИ ИНОГО НЕДВИЖИМОГО 
ИМУЩЕСТВА В СВЯЗИ С ИЗЪЯТИЕМ ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ ДЛЯ ГОСУДАРСТВЕННЫХ НУЖД

В соответствии с Земельным кодексом Респу-
блики Казахстан, законами Республики Казах-
стан «О жилищных отношениях», «О местном 
государственном управлении и самоуправлении 
в Республике Казахстан»,       «О государствен-
ном имуществе», на основании постановле-
ния Правительства Республики Казахстан от 
3 ноября 2011 года №1283 «Об утверждении 
Комплексного плана социально-экономиче-
ского развития городов Жезказган, Сатпаев и 
Улытауского района Карагандинской области 
на 2019-2022 годы», учитывая обнаружение ме-
сторождения полезных ископаемых и необходи-
мость их разработки, в целях решения проблем 
социально-экономического развития городов 
Жезказган, Сатпаев и Улытауского района Ка-
рагандинской области, акимат Карагандинской 
области ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Начать принудительное отчуждение зе-
мельных участков или иного недвижимого 
имущества в связи с изъятием земельных 
участков для государственных нужд в поселке 
Жезказган на землях города Сатпаев Караган-
динской области, согласно приложению к на-
стоящему постановлению.

2. Датой принудительного отчуждения зе-
мельных участков определить 20  декабря  
2021 года.

3. Определить местами обращения собствен-
ников или негосударственных землепользо-
вателей для осуществления согласительных 
процедур в городе Сатпаев – государственное 
учреждение «Аппарат акима города Сатпаев» 
по адресу: город Сатпаев, проспект имени ака-
демика К.Сатпаева, 108; в поселке Жезказган 
– государственное учреждение «Аппарат аки-
ма поселка Жезказган» н/п Весовая по адресу: 
поселок Жезказган, улица Жубанова, 11.

4. Государственному учреждению «Управле-
ние внутренней политики Карагандинской об-
ласти» в течение трех рабочих дней с момента 

принятия настоящего постановления обеспе-
чить его опубликование в местных средствах 
массовой информации и на интернет-ресурсе 
акимата Карагандинской области.

5. Акимату города Сатпаев:
1) не позднее трех календарных дней после 

опубликования настоящего постановления на-
править собственникам или негосударствен-
ным землепользователям письменное уведом-
ление по почте с обязательным получением 
уведомления о вручении почтового отправле-
ния о принудительном отчуждении земельного 
участка или иного недвижимого имущества;

2) обеспечить регистрацию уведомления как 
юридическое притязание в уполномоченном 
органе, осуществляющем государственное ре-
гулирование и контроль деятельности в сфере 
государственной регистрации прав на недвижи-
мое имущество и государственного техническо-
го обследования недвижимого имущества;

3) осуществить государственную регистра-
цию прекращения прав собственников или 
негосударственных землепользователей и воз-
никновения прав государства на изымаемое 
имущество;

4) в течение одного месяца со дня получения 
копий правоустанавливающих и идентифика-
ционных документов на отчуждаемый земель-
ный участок или иное недвижимое имущество 
обеспечить их оценку;

5) по результатам оценки стоимости отчужда-
емого для государственных нужд имущества в 
течении десяти рабочих дней подготовить про-
ект договора об отчуждении земельного участ-
ка или иного недвижимого имущества для 
государственных нужд и направить его соб-
ственнику или негосударственному землеполь-
зователю по почте с обязательным получением 
уведомления о вручении почтового отправле-
ния о принудительном отчуждении земельного 
участка или иного недвижимого имущества;

6) выступить стороной по договору о выку-
пе земельного участка или иного недвижимого 
имущества;

7) в течение трех рабочих дней с момента 
принятия настоящего постановления обеспе-
чить его опубликование на интернет-ресурсе 
акимата города Сатпаев;

8) осуществить иные полномочия, предусмо-
тренные законодательством Республики Казах-
стан. 

6. Государственным учреждениям «Управ-
ление земельных отношений Карагандинской 
области» и «Управление экономики Караган-
динской области»:

1) в месячный срок с момента получения 
письменного заявления о согласии с проектом 
договора от собственников или негосудар-
ственных землепользователей предоставить 
в маслихат города Сатпаев проект договора 
об отчуждении земельного участка или иного 
недвижимого имущества для государственных 
нужд для рассмотрения постоянной комиссией 
и согласования;

2) при достижении соглашения с собствен-
никами и по согласованию с маслихатом города 
Сатпаев внести договоры о выкупе земельного 
участка или иного недвижимого имущества на 
заседание акимата Карагандинской области 
для их утверждения;  

3) осуществить иные полномочия, предусмо-
тренные законодательством Республики Казах-
стан. 

7. Контроль за исполнением постановле-
ния «О начале принудительного отчуждения 
земельных участков или иного недвижимо-
го имущества в связи с изъятием земельных 
участков для государственных нужд» возло-
жить на курирующего заместителя акима об-
ласти.

Аким Карагандинской области 
Ж. ҚАСЫМБЕК

Приложение к постановлению акимата Карагандинской области  от 14.09 2021 года № 62/03
ПЕРЕЧЕНЬ

земельных участков или иного недвижимого имущества, подлежащих принудительному отчуждению в связи с изъятием земельных 
участков для государственных нужд в поселке Жезказган на землях города Сатпаев Карагандинской области
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Сана Кожантайулы был известным бием, способ-
ствовал сохранению национального единства и со-
лидарности казахов в XVIII веке. Во время «Актабан 
шубырынды» бий спас народ от набегов джунгаров 
и переселился вместе с ними на берега реки Токы-
рауын. Он был современником и надежным другом 
Караменде бия. Согласно устным преданиям, бии 
Караменде и Сана выбрали местность между рекой 
Токырауын и озером Балхаш для стойбища рода Да-
дан тобыкты. 

У каждого рода имеется своя земля. Народное при-
дание гласит, что потомкам Дадан тобыктинцев, жи-
вущим поныне на Северном Прибалхашье, эта земля 
досталась в ХVIII веке от предков, во главе которых 
были Сана би и Караменде би. Они вместе искали ме-
сто у берегов озера Балхаш. И нашли «Три Дересина» 
(Бас Дересин, Орта Дересин, Аяк Дересин) - полупу-
стынную землю, где водятся сайгаки и архары, есть 
озеро, в котором водится рыба, и река Токырауын с 
пресной водой. Когда Сана би подошел к озеру Бал-
хаш, он сказал: «Ойы-балық, қыры-киік, кедейдің 

жан сақтар жері екен» («В низине - рыбы, в степи - 
сайгаки, место, где бедняк обретет покой»). И весь 
род переселился туда. 

Есть легенда и о том, как Сана би распорядился 
по поводу места захоронения. Он сказал: «Менің 
сүйегімді ақ түйеге артыңдар. Түйе қай жерге шөк-
се, сол жерге жерлеңдер» («Кости мои загрузите на 
верблюда, где ляжет верблюд, там меня и похорони-
те»). Верблюд остановился лишь на второй день, в 
десяти километрах от современного села Сарытерек, 
на холме у берега Токырауын. На этом месте и похо-
ронили бия. Мавзолей Сана би является священным 
местом паломничества. К нему тянутся люди, кото-
рые находят там покой и утешение, восстанавливают 
душевное равновесие. Местные жители уверяют, что 
приходящие к могиле бия паломники, испытываю-
щие психологически подавленное состояние, быстро 
поправляются и приходят в себя. А место его послед-
него пристанища занесено в сакральную карту Казах-
стана.

Актогайский район
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Где бедняк обретет покой

Асель ЖЕТПИСБАЕВА

В областном музее 
изобразительного 
искусства проходит 
мемориальная 
выставка, посвященная 
100-летию Раимкула 
Есиркеева, ветерана 
Великой Отечественной 
войны, первого 
казахского живописца, 
удостоенного звания 
профессионального 
художника Караганды. 

Он родился 10 сентября 1921 
года в ауле № 10 Актогайского 
района. После окончания вось-
милетки был призван в армию. 
На полях Великой Отечествен-
ной войны дважды был ранен. 
Сегодня в семье Есиркеевых 
бережно хранятся награды - ме-
дали «За победу над Германией 
в Великой Отечественной войне 
1941-1945 гг.» и «За победу над 
Японией».

В 1946 году он устраивается 
на Балхашский медеплавильный 
завод в качестве ученика токаря, 

затем художником-оформителем 
заводских стенгазет и плакатов. 

- В 1948 году Раимкул Есиркеев 
с женой и сыном Куанышем пере-
езжает в Караганду. В промышлен-
но-индустриальной Караганде в то 
время действовала народная студия 
декоративно-прикладного искус-
ства. Молодой художник Раимкул 
принимал участие в становлении и 
развитии художественных мастер-
ских Товарищества казахстанского 
изобразительного искусства, позже 
Художественного фонда. Кроме 

того, он стоял у истоков создания 
Карагандинской областной органи-
зации Союза художников, - расска-
зал научный сотрудник отдела фон-
дов музея ИЗО Дамир Буранбаев. 

По его словам, несмотря на то, 
что Раимкулу Есиркееву не дове-
лось получить специальное об-
разование, он обладал огромным 
талантом и желанием творить и 
писать, и из-под его кисти выхо-
дили удивительные живописные 
произведения искусства. 

- Особенный период творческой 
жизни Раимкула Есиркеева при-
ходится на 60-70-е годы ХХ века. 
Именно тогда он писал свои луч-

шие работы как в живописи, так и 
в графике. Был весьма скромным, 
тихим и многогранным человеком. 
Эта свойственная черта характера 
отражалась в его произведениях. 
В картинах преобладают спокой-
ные и сдержанные цвета красок. 
Все свои работы художник пишет 
уверенными и широкими мазками. 
Первые произведения художника 
носили этюдный характер, но они 
привлекали достоверностью, про-
стотой и непритязательностью, - 
отметил Д. Буранбаев.

По его словам, излюбленная 
тема творчества мастера - портрет. 
Живописные полотна художника, 
выполненные в стиле соцреализ-
ма, известны своими многообраз-
ными, композиционными портре-
тами. Это образы чабанов, врачей, 
деятелей культуры, шахтеров, ге-
роев Великой Отечественной во-
йны, Социалистического Труда и 
многих других людей уважаемых 
профессий своего времени.

Рядом с портретом по значимо-
сти в творчестве художника стоит 
пейзаж, в котором он раскрывал 
бескрайние и особые по своей 
красоте и первозданности природ-
ные богатства. 

В фондах музея хранятся 34 его 
живописных произведения. На 
выставке, которая продлится до 20 
сентября, из них представлены 20. 
Еще 24 работы доставлены из ма-
стерской Мейрама Есиркеева. 

Фото Александра МАРЧЕНКО

Память в красках

Наталья ФОМИНА

В 11 километрах к северу от села Сарытерек Актогайского района покоится тот, благодаря 
кому местному населению досталась земля Прибалхашья. И имя ему - Сана би.

МАВЗОЛЕЙ САНА БИ ЯВЛЯЕТСЯ СВЯЩЕННЫМ 
МЕСТОМ ПАЛОМНИЧЕСТВА.

ПОЛОТНА ХУДОЖНИКА, ВЫПОЛНЕННЫЕ 
В СТИЛЕ СОЦРЕАЛИЗМА, ИЗВЕСТНЫ СВОИМИ 
МНОГООБРАЗНЫМИ, КОМПОЗИЦИОННЫМИ 
ПОРТРЕТАМИ.

НЕСМОТРЯ НА ТО, ЧТО РАИМКУЛУ 
ЕСИРКЕЕВУ НЕ ДОВЕЛОСЬ 
ПОЛУЧИТЬ СПЕЦИАЛЬНОЕ 
ОБРАЗОВАНИЕ, ИЗ-ПОД ЕГО КИСТИ 
ВЫХОДИЛИ УДИВИТЕЛЬНЫЕ 
ЖИВОПИСНЫЕ ПРОИЗВЕДЕНИЯ 
ИСКУССТВА.


